
[安全生产]

2024年3月16日 星期六综合 电话：5665678

Email：cscmjrcs@163.com责任编辑/版式：江琪2

[健康常山]

电动车违规充电要不得
记者 琚较

电动自行车因其价格低廉、轻便而
备受百姓喜爱，电动自行车的数量也在
不断增加。但随之而来因电动自行车
充电造成的火灾事故也屡见不鲜。连
日来，记者跟随县消防救援大队工作人
员检查时发现，我县部分小区存在电动
自行车私拉乱接电线充电情况。

在天马街道东明社区江滨小区7
号楼，只见一辆辆电动自行车摆放随
意、混乱。地下室内，还存在私拉乱接
电线，给电动自行车违规充电的行为。

“电线都是临时从仓库里拉出来的，存
在电气线路故障的安全隐患，万一电动
车电瓶过充发生火灾，烟雾很难从地下

室排出去。”“电瓶车拉到楼上充电，或
者在地下室充电，真的不安全。”对于电
瓶车违规充电的行为，部分小区居民也
提出了自己的担忧，希望有关部门能加
强检查和管理。

检查中发现，电动自行车违规停
放，私拉乱接电线充电的问题并非个
例。在天马街道渡口社区渡口小区，检
查人员同样发现了类似问题。只见渡
口小区一辆电动自行车挡住了楼道，充
电线路老化破损，有的电动自行车甚至
直接从六楼家中拉线充电，存在严重安
全隐患。“‘飞线’充电肯定是不允许的，
我们和物业一直在努力，一发现这类现
象会及时上门劝导，此外，小区的巡逻
小喇叭也一直在宣传。”天马街道渡口
社区干部徐晶说。

针对检查中发现电动自行车进楼
入户、“飞线”充电的问题，消防部门要

求相关社区与物业单位立即整改，并加
强对电动自行车充电设施的日常维护
和管理。同时，消防部门还提醒广大市
民，要自觉遵守消防安全规定，不私拉
乱接电线，不随意停放电动车，确保自
己及他人的生命财产安全。“下一步，我
们将动员乡镇（街道）村（社）包括物业
管理单位开展排查，对发现电动车入户
违规停放充电、‘飞线’充电的行为进行
制止。同时，加大消防安全宣传，让群
众进一步提高消防安全意识。”县消防
救援大队防火监督参谋陈小平说。

编后话：近段时间，各地电动车自
行车违规充电引发火灾的安全事故屡
屡发生，也给我们安全生产敲响了警
钟。便利不能以透支安全为代价。希
望每一位居民都能遵守相关规定，共同
营造一个安全、和谐、美好的居住环境。

我县新增一处省级古树名木文化公园

本报讯（记者 游待露 占振宇）近
日，省林业局印发了《关于公布第二批
浙江省古树名木文化公园名单的通
知》，位于同弓乡关庄桥村的九仲苦槠

古树文化公园成功入选。
九仲苦槠古树文化公园占地面积

约6800平方米，内有古树58颗，包含
苦槠树、榆树、枫香、香樟等树种。一直

以来，同弓乡十分重视古树保护工作，
依托组团联村的力量，把古树群包干给
联村干部网格员，组织定期巡查。一旦
发现问题，同弓乡会联合林业等部门专
业力量一同对古树进行维护。“我们以
前是把古树保护写在族规里的，现在我
们村60岁以上的党员成立了党员护林
队，巡查中发现问题及时汇报。”彤弓山
村党支部书记、村委会主任章贵生介
绍。

位于同弓乡彤弓山村的古树林便
是在乡村两级联动保护中发展壮大。
走进彤弓山村，一棵棵古树遮天蔽日。

目前，同弓乡全域有5处古树林。
接下来，该乡将严格落实养护责任，创
新保护模式，切实加强对古树名木的保
护管理。“接下来，我们将做好保护与利
用的文章，目前在关庄桥村实施了九仲
森林公园提升工程，投入项目资金，既
保护了生态资源，又可以给村民提供休
闲娱乐的场所，让人人都能享受生态文
明带来的发展红利。”同弓乡人大主席
蒋飞英说。

食品安全宣传进校园
本报讯（记者 吴贤林）3月14日，县市场监

督管理局工作人员来到县育才小学开展食品
安全进校园宣传活动。

在食品安全小课堂中，县市场监督管理局
工作人员围绕校园食品安全，结合小学生心理
特点、认知水平和思维辨别能力，以通俗易懂
的方式，讲解了什么是垃圾食品和“三无”食
品、垃圾食品对人体的危害以及中小学生食品
安全应该注意的事项等知识，鼓励学生养成关
注食品安全的良好习惯，争做食品安全宣传志
愿者。“今天这堂课，我学到了去饭馆要先看有
没有营业许可证、员工健康证，在日常生活中
还要注意少食用高糖高油高盐的食品，不食用

‘三无’产品。”育才小学学生赖米卉一边认真
听，一边仔细记录着。

此外，学生家长代表在县市场监督管理局
工作人员的讲解下，了解了智能“阳光厨房”监
管流程，参观了食堂清洗间、消毒间、操作间和
储藏室等功能场所，观摩食堂工作人员清洗、
切配、烹饪、配餐等操作，同时学校负责人对学
生就餐管理、用餐安全等家长关心的方面与家
长进行了意见交换。

据了解，中小学周边往往是食品安全风险
区，此次食品安全进校园行动，旨在增强学生
食品安全意识和食品辨别能力，“我们希望通
过这样的活动，让家长能够更加了解学生在学
校的就餐情况和学校的食品安全工作，提高家
长对食品安全工作的信心。”县市场监督管理
局餐饮科科长徐进说。

我县开展学龄儿童营养
健康知识知晓率国家
项目点调查工作

3月4日至14日，中国疾控中心委托县疾
控中心开展2023—2024学年度学龄儿童（6—
17周岁）营养健康知识知晓率调查工作，进一
步贯彻落实《健康中国行动（2019—2030年）》
和《国民营养计划（2017—2030年）》的相关要
求，掌握学龄儿童营养健康知识水平及相关情
况，发现和分析学龄儿童营养健康知识短板及
相关问题。

据悉，我县是唯一一个代表衢州市参与调
查的县（市、区），本次调查共抽取2所小学、1
所初中和1所高中500余名6—17岁儿童青少
年进行问卷调查。调查内容包括学生的基本
情况、营养健康知识知晓情况和饮食行为等40
多项。

项目开展过程中，县疾控中心工作人员向
学生简要介绍本次调查的目的和内容，讲解问
卷作答要求，耐心回答学生的问题。在问卷填
写完成后，为保证问卷质量，工作人员对问卷
进行现场审核。期间，省、市疾控中心专家多
次到现场指导填写。截止3月14日已完成全
部调查。本次调查结果为动态评估学龄儿童
营养健康知识知晓率提供了有力数据，为营养
干预政策制定提供了科学依据，有利于今后针
对性开展学生营养健康知识宣教，提高学生营
养健康知识素养。
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